

Tema: Igualdad y diversidad.

Discapacidad y accesibilidad.

Hablar de accesibilidad para las personas con discapacidad, es hablar de puras limitaciones.

A pesar de ser una situación que a todos debería importar, la discapacidad es un tema muy amplio, pues existen diferentes discapacidades y cada una requiere de atenciones específicas.

En México, se debe promover, proteger y asegurar el pleno ejercicio de los Derechos Humanos y libertades fundamentales de las personas con discapacidad, de tal manera que se asegure la plena inclusión a la sociedad, con respeto e igualdad de oportunidades.

Una propuesta es la creación de espacios adecuados en los municipios, mismos que ofrezcan diversas herramientas, equipamiento y materiales que generen y mejoren la autonomía de las personas con discapacidad, facilitando su comunicación y el acceso a la información. Podría adaptarse un programa integral en la casa de cultura de cada municipio, por mencionar un ejemplo.

Otra propuesta específicamente para personas ciegas, es la generación y equipamiento de material que no afecte la economía de las familias por adquirirlo y que con este, sea más fácil acceder a conocimientos en diferentes materias durante la vida académica y que son útiles para la vida.

La señalética en las calles e instituciones es otra propuesta que en mucho ayudaría a las personas que, como yo, no podemos acudir a ningún sitio sin el acompañamiento de otra persona pero que si pueda ver.

Libros de texto en braille para las escuelas que los requieran y para las que no también, con la finalidad de generar conciencia y abonar a la no discriminación























Es importante que los municipios social e integración a la vida laboral de las personas con discapacidad, desde los municipios se podría generar un convenio con instituciones educativas y de capacitación para posteriormente establecer enlaces con el sector empresarial y realizar la vinculación entre las personas con discapacidad y este sector productivo. Por lo que considero importante se trabaje desde el sistema educativo; creando comités integrales, con participación de todos los sujetos educativos, participación social, y de servidores públicos en los que se analicen temas de relevancia para todas y todos. Cada comité dedicado a generar propuestas y acciones que mitiguen las brechas de desigualdad y generen autonomía en los diferentes grupos vulnerables de la comunidad. Comités que estén integrados desde la educación básica, por niñas y niños de los cuales también se consideren sus propuestas y se desarrollen las acciones correspondientes, entregando resultados a la sociedad. Asimismo en educación media superior, con la puesta en marcha de programas integrales en temas de accesibilidad para todas y todos, creando convenios y participación de todos los sectores de la población.

CONGRESO

La accesibilidad en mi comunidad no es adecuada, al respecto una propuesta es la puesta en marcha de una estrategia de semiótica en la vialidad y espacios comunes; letreros visibles en paradas del transporte público, letreros informativos sobre las rutas del trasporte con imágenes de apoyo y texto en braille ubicados en las paradas establecidas, así como modificaciones en infraestructura, con el objetivo de identificar y eliminar obstáculos de acceso.

Por lo anterior resulta de gran relevancia generar sentido de participación y responsabilidad ciudadana, que complemente cualquier acción y/o medida que se desarrolle en beneficio de todas y todos. La concientización y empatía de la comunidad necesita ser reforzada para lograr la plena participación e integración social.

Todas y todos somos importantes, sin importar nada.

Legisladora Juvenil Sarely Chávez





















